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Retirada invasão 
nas novas quadras
O DF Legal, antiga Agefis, removeu cercas e barracos de 
11 lotes entre a QE 38 e as quadras 50 e 52. da Expansão 
do Guará.  Denúncia foi feito por compradores de lotes da 
Terracap.

PÁGINA 7

SHABBANNA
Guaraense exercita a fusão de 
ritmos e lingugens na dança PÁGINA 11

Cuidado e 
carinho no 
Posto de Saúde

Unidades 
Básicas 
de Saúde 
oferecem 
curso de 
Shantala 
para as mães 
e seus bebês 
(Página 13)

DESPEJO NO KARTÓDROMO
Administração Regional dá 30 dias para Guará Motor Clube desocupar o kartódromo do Guará. Campeonato 

brasiliense da modalidade pode ser interrompido. A pista guaraense é a única oficial em todo o DF (Páginas 4 e 5). 
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Morreu mãe de Izalci, 
pioneira do Guará

A cidade  perdeu uma das mais antigas e 
conhecidas moradoras. Dona Maria Ferreira 
de Melo, 86 anos, mãe do senador Izalci Lucas 
(PSDB/DF), morreu na madrugada desta terça-
feira, 27 de agosto, de um Acidente Vascular 
Cerebral (AVC). Ela tinha Alzheimer e estava 
hospitalizada no hospital Sírio Libanês.

Dona Maria Ferreira chegou em Brasília em 
janeiro de 1970, acompanhando o marido Antônio 
Ferreira Neto, em busca de melhoras condições 
de vida para seus filhos Tarcísio, Geraldo, Luciene, 
Márcia, Izalci, Amarildo e José Hilton (já falecido).

Moradora da QI 8 do Guará I até a morte, dona 
Maria foi merendeira em uma escola pública da 
cidade até aposentar-se. 

Festa Reencontro 
celebra amizades  
de 50 anos no Guará

Há 20 anos começou-se a organizar 
a festa Reencontro. O objetivo era 
tornar possível encontrar amigos 
do início do Guará, que conviveram 
durante o nascimento da cidade. Hoje 
são professores, advogados, servidores 
públicos, comerciantes, comerciários, 
empresários que contribuem para o 
progresso do DF e, uma vez por ano, 
revivem os bons tempos de juventude e 
renovam a amizade.  Neste ano a festa 
aconteceu no dia 23 de agosto, no Clube 
dos Amigos, organizada como sempre por 
Ester Barros e Penélope Oliveira.

Escola Classe 1  
comemora 50 anos

A Escola Classe 1 do Guará (QE 3 Guará I) 
completou 50 anos no dia 12 de agosto. Foi a 
primeira escola da rede pública no Guará - iniciou 
suas atividades sob a direção do professor 
Hildevando Souza, e atualmente está sob a 
direção da professora Sandra Maria Morais Sousa 
Guimarães.

Para comemorar 50 anos, foi programada 
uma semana cheia de atividades abertas para 
a comunidade, como capoeira com o mestre 
Digão, workshop de hip hop, com o grupo de 
dança Avivarte, Rose Borges contou a história 
de seu livro “Tão diferente”, oficina de culinária 
com a família na escola, o Instituto Cabeleireiros 
promoveu corte de cabelo masculino de graça, 
apresentação do Coral Fenavv  e  palestra sobre 
“Violência Doméstica”. 

Rócio em  
novo programa de TV

O cientista político guaraense Rócio 
Barreto inaugura um novo programa, desta 
vez na TV aberta, neste sábado, 31 de 
agosto, na TV Brasília. Será um programa 
de variedades, aliando entretenimento, 
política, economia e cultura.

O Por Brasília terá quadros 
diferenciados e com enfoque totalmente 
regional, com a cara da cidade, seus 
personagens, seus pioneiros, seus 
empresários, suas comunidades, seus 
atores, seus cantores, seus violeiros, 
seus pintores, seus empreendedores, sua 
juventude, sua memória,  sua infância, 
seus educadores, seus construtores, seus 
cozinheiros e seus candangos, e, claro!, 
seus políticos.

PPP do Cave em 
outubro

Conforme o Jornal do Guará publicou 
na semana passada, a PPP do Complexo de 
Esporte e Lazer do Guará, antigo Cave, está 
programada para ser lançada no final de 
outubro. Na semana passada foi publicada 
a Comissão que vai definir a forma da 
licitação e analisar o projeto técnico 
elaborado no governo Rollemberg. 

O prazo de conclusão é de 30 dias, 
ou seja, final de setembro, para a 
apresentação do relatório.

Depois de conquistar o Top of Mind, do Jornal 
de Brasília, por 10 vezes, por ter sido a imobiliária 
mais reconhecida pelo brasiliense, a Thaís Imobi-
liária recebe, neste sábado, também pela décima 
vez, o prêmio O Colibri, conferido pelo Conselho 
de Corretores de Imóveis do Distrito Federal (Creci 
DF) como a mais consultada no portal WImóveis, 
com mais de 100 mil acessos por ano, e a que mais 
vendeu imóveis no Distrito Federal no ano passado 
na Rede Brasília de Imóveis. 

Com sede no Guará há 42 anos, a Thaís tem fi-
liais no Asa Sul e em Águas Claras, e detém hoje a 
maior carteira de aluguéis do DF, com quase 3.500 
contratos. 

No início do ano, a empresa guaraense fechou 
parceria com a Quinto Andar, maior plataforma di-
gital do país na locação de imóveis. 

recebe 
prêmio  
O Colibri. 
Pela 10ª vez
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A fiscalização do licenciamento 
2019 terá início neste domin-
go (1º de setembro) e seguirá 

o calendário nacional do Contran, 
escalonado por final de placa. A par-
tir de setembro, os condutores de 
veículos com placas terminadas em 
1 e 2 deverão portar o Certificado de 
Licenciamento 2019. 

Até agora, 837.648 veículos fo-
ram licenciados no Distrito Federal, 
46,4% da frota de 1.804.572 da Ca-
pital. Para receber o documento é 
necessário quitar todos os débitos 
como taxa de licenciamento, multas, 
IPVA e DPVAT.

O número de usuários que procu-
ram as unidades do Detran aumenta 
consideravelmente neste período do 
ano. Por isso, o órgão pôs à disposi-
ção diferentes formas de atendimen-
to presencial e aumentou a oferta de 
serviços online. O objetivo é dimi-
nuir as filas, oferecer maior conforto 
à população e agilidade na entrega 
do documento.  

PORTAL DE SERVIÇOS
Por meio do Portal de Serviços do 

Detran-DF, lançado em julho deste 
ano, o cidadão pode escolher previa-
mente, em qual unidade do Departa-
mento ou do Na Hora deseja retirar 
o documento. 

Além disso, é possível acompa-
nhar o andamento da emissão do 
CRLV no menu minhas solicitações. 
O sistema atual, no qual o proprietá-
rio de veículo realiza os pagamentos 
e aguarda o licenciamento chegar 
pelo correio, continua funcionando 
normalmente.

Ainda pelo Portal, o cidadão pode 
gerar e imprimir a Autorização de 
Circulação no DF, que tem validade 
de 60 dias, ou ser direcionado ao site 
do Departamento Nacional de Trân-
sito (Denatran) para fazer o cadastro 
e seguir o passo a passo para baixar 

o CRLV Digital.  

DETRAN NAS CIDADES
Em julho deste ano, o Departa-

mento de Trânsito lançou o projeto 
Detran nas Cidades, no qual a autar-
quia utiliza um ônibus equipado para 
realizar atendimentos presenciais 
e oferecer serviços como consulta 
de débitos, impressão de boletos e 
emissão do CRLV no mesmo dia.

O projeto acontecerá até novem-
bro e, a cada semana, o ônibus estará 
em uma região administrativa dife-
rente. O atendimento acontece de se-
gunda a sexta-feira, das 9h às 12h30 
e das 13h30 às 17h. O cronograma 
está disponível no site da autarquia.

FINAL DE PLACA 
Desde 2018, a fiscalização do 

licenciamento no Distrito Federal 
segue o calendário definido pelo 
Conselho Nacional de Trânsito (Con-
tran). A exigência ocorre a partir do 
1º dia de cada mês, a começar de se-
tembro, conforme o final da placa do 
veículo.

De acordo com o Código de Trân-
sito Brasileiro (CTB), transitar com o 
veículo não licenciado é considerado 
infração gravíssima e resulta em sete 
pontos na CNH, recolhimento do veí-
culo e multa de R$ 293,47.

Calendário por 
final de placa 

1 E 2 –  1º DE SETEMBRO

3, 4 E 5 – 1º DE OUTUBRO

6, 7 E 8 – 1º DE NOVEMBRO

9 E 0 – 1º DE DEZEMBRO 

Fiscalização do CRLV 2019 
começa neste domingo 
Cronograma segue numeração final da placa. Mais 
de 46% da frota do Distrito Federal está licenciada



31 DE AGOSTO A 6 DE SETEMBRO DE 2019 JORNAL DO GUARÁ4 

Administração do Guará  
manda desocupar kartódromo
Ordem de serviço pegou de surpresa o Guará Motor Clube, que ocupa o espaço há mais 20 anos. 
Com o campeonato brasiliense da modalidade em curso, pilotos e funcionários estão preocupados

Ainda não é a privati-
zação do kartódromo 
Ayrton Sena, que vem 

sendo anunciada há três 
anos, mas uma medida toma-
da pela Administração Re-
gional do Guará esta semana 
pode ter relação com a inten-
ção do governo de entregar a 
praça para a iniciativa priva-
da.  Ordem de Serviço nº 80, 
publicada no Diário Oficial 
do DF desta segunda-feira 
(26 de agosto), exige a saída 
do Guará Motor Clube, sob a 
alegação de cancelamento do 
convênio firmado em 2011 
(que já havia sido renovado).

A ordem dá um prazo de 
30 dias, a vencer em 26 de 
setembro, para a desocu-

pação. Nesse período, deve 
ser feito levantamento dos 
bens existentes por meio de 
inventário patrimonial e de 
serviço. O documento preci-
sa indicar as reformas e ben-
feitorias úteis ou necessárias 
que tenham sido realizadas 
no complexo do Kartódromo 
Ayrton Senna durante o pe-
ríodo de vigência dos convê-
nios com a empresa.

Em nota ao Jornal do 
Guará, a Administração Re-
gional alega que “por deter-
minação da Controladoria 
Geral do DF, a Administração 
Regional do Guará solicitou 
o espaço do kartódromo ao 
grupo Guará Motor Clube. 
A decisão visa regularizar a 

utilização do local. Os atuais 
ocupantes administravam o 
kartódromo do Guará há vá-
rios anos, porém, o convênio 
firmado em gestões anterio-
res está em desajuste com o 
poder público, entre outras 
irregularidades, como a ina-
dimplência com o pagamen-
to de taxa pública e a não re-
novação do convênio, tendo 
em vista parecer da Procura-
doria Geral do DF. Em 2016, 
o local foi requerido, porém, 
a ordem não foi acatada. o 
grupo terá 30 dias a contar 
da publicação no Diário Ofi-
cial do DF para a desocupa-
ção”.

A medida pegou de sur-
presa o presidente do Gua-

rá Motor Clube e provoca 
um problema difícil de ser 
solucionado a curto prazo, 
porque está em andamento 
o Campeonato Brasiliense 
de Kart, que terminará em 
dezembro. De acordo com 
o concessionário atual, José 
Argenta, havia um acordo in-
formal com o governo para 
que o kartódromo somente 
fosse desocupado a partir 
de janeiro, quando a com-
petição estivesse concluída. 
"Vamos recorrer do ato uni-
lateral por entender que o 
esporte precisa ser preser-
vado, os compromissos cum-

pridos e os empregos manti-
dos”. Para Argenta, é preciso 
desvencilhar o espaço do go-
verno, tornando possíveis 
os investimentos privados 
no kartódromo. “Podemos e 
queremos investir aqui, mas 
é preciso segurança jurídica 
para isso”, conclui.

ÚNICO OFICIAL NO DF
Brasília é referência na-

cional no kart. E o Guará, por 
ser a única pista oficial em 
condições de uso do Distri-
to Federal, revelou pratica-

Futuros campeões, como o piloto brasiliense Pedro Clerot, 
fomam-se no kartódromo do Guará

Durante a contrução das primeiras quadras do Guará II, nos anos 70. O kartódromo em 
primeiro plano, o estádio em construção, e a área do Cave, ainda sem a Administração 

Regional e a Feira
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mente todos os pilotos que 
competiram com a bandeira 
de Brasília nos últimos anos. 
O kartódromo Ayrton Sen-
na, localizado no Cave, atrás 
do estádio, é alvo de uma 
disputa há alguns anos. O 
local figurou nos mapas das 
parcerias público-privadas 
(PPPs) que vão trazer a ini-
ciativa privada para a gestão 
do Cave por diversas vezes.

As tentativas de privatizar 
a gestão do kartódromo es-
barraram sempre nos profis-
sionais envolvidos com o es-
porte. Afinal, ali mais de 250 
pessoas trabalham semanal-
mente, em provas ou trei-
nos. O próprio Campeonato 
Brasiliense de Kart, principal 
competição do DF, está em 
curso. E uma paralisação das 
atividades obrigaria o cam-
peonato A ser também can-
celado.

José Argenta, concessio-
nário do espaço há mais de 
20 anos, é um dos principais 
críticos da privatização pro-
posta pelo Governo Rollem-
berg, por conta do custo ele-
vado e da impossibilidade de 
manter os empregos de to-

dos que precisam do espaço 
para sobreviver. 

De acordo com o proje-
to de privatização do Com-
plexo de Esporte e Lazer do 
Cave, nova denominação do 
espaço, a concessão do kar-
tódromo prevê a construção 
de uma nova pista, com di-
mensões oficiais para rece-
ber inclusive competições 
internacionais, a constru-
ção de novos boxes, de uma 

praça de alimentação, novas 
arquibancadas e outras ben-
feitorias para os pilotos e o 
público. 

O concessionário vence-
dor da licitação, de acordo 
com o projeto, terá o direito 
de explorar o espaço durante 
a semana com o kart indoor 
(praticado por amadores, 
sem competição) e promo-
ver competições nos finais 
de semana.  

“Negociamos inclusive a retirada da privatização do 
kartódromo nessa primeira fase da PPP do Cave, até que 
a transição fosse providenciada. Além do campeonato, 

existe toda uma estrutura que envolve construções, bens 
particulares e o emprego de cerca de 250 pessoas. A 

decisão, se mantida, vai provocar consequências muito 
duras e injustas”, reclama o presidente do Guará Motor 
Clube, que ainda não sabe que medida tomar, mas deve 

recorrer à Justiça se não conseguir negociar um prazo maior 
para a desocupação. “
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A CEB Distribuição lançou, 
nesta quinta-feira (29 de 
agosto), o Recupera – Pro-

grama de Recuperação de Crédi-
tos. Os clientes com dívidas em 
atraso terão a oportunidade de 
quitar ou parcelar esses débitos 
em condições diferenciadas em 
relação às que são oferecidas nor-
malmente pela empresa. A inicia-
tiva vale até 30 de setembro.

 As contas vencidas até 31 de 
dezembro de 2018 podem ser ne-
gociadas pelo Recupera sem ju-
ros e multa. O saldo devedor com 
a CEB pode ser pago à vista ou o 
cliente pode optar por pagar 20% 
de entrada e o restante dividido 
em até 60 vezes. Para parcelamen-
to sem entrada, ou com entrada in-
ferior a 20%, será exigido avalista.

Como aderir
Pensando na comodidade do 

cliente que realizar pagamento à 
vista, a isenção de juros e multas 
será aplicada automaticamente 
para as faturas quitadas durante 
a vigência do programa, havendo 
apenas o acréscimo de correção 
monetária pelo IGPM. Desta for-
ma, não haverá a necessidade de o 
cliente comparecer a uma agência.

 Para as demais formas de paga-

mento, os clientes devem procurar 
uma das agências de atendimento 
da CEB ou postos do Na Hora.

 A 2ª via das faturas vencidas 
pode ser obtida pela internet ou 
pelo aplicativo para smartphones 
“CEB Distribuição”, disponível em 
todas as lojas virtuais.

 
COMBATE À INADIMPLÊNCIA

Após intensificar ações de ne-
gativação e protesto de faturas 
vencidas, a CEB está em fase de 
contratação de empresa terceiri-
zada para ampliar a quantidade de 
cortes de energia.

Com o aprimoramento da ré-
gua de cobrança, a companhia 
tem conseguido atingir resultados 
mais expressivos na redução da 
inadimplência e recuperação de 
créditos.

 Em 2019, a companhia já do-
brou o quantitativo de equipes 
para realização de corte de ener-
gia e, ainda no segundo semestre, 
serão intensificadas as ações de 
corte de energia e fiscalização de 
fraudes. Com essas medidas, se 
busca aumentar o poder de atua-
ção tanto na recuperação de crédi-
tos quanto na redução das perdas 
não técnicas.

Após o fechamento de 
três casas de jogos 
clandestinos no Polo 

de Moda no primeiro semes-
tre, a polícia fechou mais 
uma no Guará na tarde desta 
quinta-feira, 29 de agosto, na 
QE 38. A operação, batizada 
de "Jogo Duro", coordenada 
pela 1ª Delegacia de Polícia, 
resultou na prisão de duas 

pessoas e apreensão de 10 
máquinas caça-níqueis. Ou-
tra casa clandestina foi fe-
chada no SIA, ao lado da Fei-
ra dos Importados. 

Responsáveis pelas casas, 
Edilene dos Santos, 39 anos, 
e Lindaura de Oliveira Ferrei-
ra, 27, foram presas e autua-
das por organização crimi-
nosa, lavagem de dinheiro e 

exploração de jogos de azar.
Somadas, as penas che-

gam a 19 anos de reclusão. 
De acordo com a polícia, 
Lindaura tem duas passa-
gens por exploração de jogo 
de azar, sendo uma de junho 
deste ano. Edilene tem três 
pela mesma infração, sendo a 
ultima em maio

Fechada mais uma casa de jogos no Guará

CEB facilita parcelamento 
de débitos para reduzir 
inadimplência

Contas vencidas até dezembro de 2018 podem ser divididas em até 60 
vezes ou pagas à vista sem juros e multas

IGREJAS E INSTITUIÇÕES ASSISTENCIAIS

Após mais de 30 anos de espe-
ra, finalmente as instituições 
religiosas e de prestação de 

serviços poderão regularizar seus 
terrenos. Durante esse período, fo-
ram muitas promessas e nenhuma 
solução prática. Nesta quarta-feira, 
28 de agosto, o governador Ibaneis 
Rocha lançou o programa “Igreja Le-
gal” com o objetivo de regularizar os 
terrenos pendentes e criar espaços 
para essas instituições em novos as-
sentamentos. 

 O projeto, encampado pela Ter-
racap, abarca uma série de medidas 
que prometem destravar a questão 
fundiária dos terrenos e de tem-
plos no Distrito Federal. Uma delas 
institui percentual mínimo de lotes 
destinados a entidades religiosas e 
de assistência social em novos par-
celamentos urbanos.

O documento possibilita ainda o 
pagamento de concessão de uso por 
meio do instrumento moeda legal, 
além da utilização de carta de cré-
dito na venda direta dos imóveis. 
Para melhor entendimento do tema, 
a Terracap lançou a Cartilha de re-
gularização de entidades religiosas 
e assistenciais, disponível no site da 
empresa.

LOTES SUBSIDIADOS
Na prática, o programa Igreja 

Legal, que abrange, sem distinção, 
todas as religiões e instituições as-
sistenciais, prevê que novos bair-
ros criados pela Terracap ou pela 
Companhia de Desenvolvimento 
Habitacional (Codhab) destinem 
áreas às entidades religiosas de 
qualquer culto. Também serão 
contempladas sociedades assis-
tenciais. Os lotes estarão disponí-
veis em licitação pública, tendo o 
preço de venda, nesses casos, me-
nor do que para um lote destinado 
ao comércio.

De acordo com a Lei Comple-
mentar nº 806/2009 – dispositivo 
que cuida da questão da regulariza-
ção não apenas de áreas religiosas 
e de organizações sociais, mas tam-
bém urbanísticas no DF –, cerca de 
1,2 mil entidades que ocupam esses 
terrenos até a criação dessa norma 
estão aptas a receber suas escritu-
ras, mas esbarram em entraves bu-
rocráticos que, nas novas diretrizes 
do GDF, vão acabar. A coordenação, 
vinculada diretamente ao gabinete 
do governador, tem a missão de es-
tabelecer o diálogo entre o GDF e as 
entidades religiosas e sociais.

Governo finalmente  
vai regularizar terrenos



31 DE AGOSTO A 6 DE SETEMBRO DE 2019JORNAL DO GUARÁ 7 

Removida invasão na QE 38

Operação da Secretaria 
DF  Legal, antiga Age-
fis, removeu uma in-

vasão de área pública entre a 
QE 38 e a QE 50 (Expansão do 
Guará) na tarde desta quarta-
-feira, 27 de agosto.  Oito “lo-
tes” foram demarcados e cer-
cados e um deles tinha uma 
casa de restos de madeira e 
outros dois estavam cercados 
com folhas de zinco e madei-
rite.

Os “lotes” foram demar-
cados após o cercamento do 
canteiro de obras da Orga-
nização das Associações e 
Entidades Habitacionais do 
DF (Oasseh), presidida pelo 
líder comunitário Zé Neto, 
que recebeu uma quantidade 

de lotes do GDF nas QEs 54 a 
58, na “cidade do servidor”. 
No mês passado, a cooperati-
va Associação das Ocupações 
Históricas do Guará (Amori-
guar), presidida por Teresa 
Dias, teve que recorrer à Po-
lícia Militar para desocupar a 
área a que tinha direito, mas 
estava invadida, para tam-
bém montar seu canteiro de 
obras. 

A invasão foi denunciada 
na semana passada por um 
grupo de compradores de lo-
tes da Terracap nas QEs 50 e 
52 e hoje as máquinas do DF 
Legal, com a ajuda da Polícia 
Militar, removeram tudo que 
caracterizava privatização de 
área pública.

DF Legal retira cercamento e barracos próximos às novas quadras do Guará

Curral também vai sair
Com a retirada das invasões, o Curral Comuni-

tário também será retirado. Essa é uma invasão 
antiga, construída com ajuda do próprio poder 
público. Ali, próximo ao campo de futebol da QE 
38, convivem pessoas, cavalos e muito lixo. Mesmo 
as carroças proibidas por Lei Distrital de circular, 
nunca foram incomodadas. 

Segundo aa Administração Regional, “a Lei 
5.756/2016 que dispõe sobre a proibição da cir-
culação de veículos de tração animal em vias do 
Distrito Federal aguarda regulamentação e, por 
essa razão, ainda não é realizada fiscalização so-
bre a atividade”. Ainda assim, o curral que conta 
também com residências e ocupa área pública ir-
regularmente,  deve ser demolido pelo DF Legal 
nos próximos dias. A Secretaria não quis informar 
a data da retirada para evitar resistência, mas con-
firmou que a operação está em seu cronograma.



31 DE AGOSTO A 6 DE SETEMBRO DE 2019 JORNAL DO GUARÁ8 

O Partido dos Trabalha-
dores está em pro-
cesso eleitoral para a 

renovação do seu diretório 
zonal do Guará. O VII Con-
gresso Nacional do Partido 
começa dia  8 de setembro 
(domingo), quando os fi-
liados elegerão também os 
membros do diretório local, 
bem como os delegados ao 
Congresso Distrital e ao Con-
gresso Nacional.

A eleição acontece no dia 
8 na Escola Classe 8, entre as 
QEs 28 e 30 do Guará II. Para 
votar é preciso ser filiado ao 
partido e levar o título de 
eleitor ou a carteira de iden-
tidade. 

CANDIDATOS
O economista Afonso 

Magalhães concorre à Presi-
dência do PT no Guará, junto 
com a Chapa Construir, Re-
sistir e Avançar, com o apoio 
dos ex-presidentes regionais  
Roberto Policarpo e Wagner 
Sampaio, que também foi 
administrador regional do 
Guará.

Wagner atualmente pre-
side o Conselho Político da 

Central de Movimentos Po-
pulares – DF. Seu principal 
desafio é mobilizar os filia-
dos do PT no Guará, ampliar 
a capacidade de diálogo com 
a população trabalhadora da 
cidade em defesa das polí-
ticas públicas nas áreas de 
saúde, educação, cultura, 
mobilidade e meio ambiente, 
economia solidária, geração 
de trabalho e renda, entre 
outras pautas.

Tudo isso junto à cam-
panha pela libertação do 
ex-presidente Lula, "que dá 
ressonância a um clamor que 
cresce em todo país frente à 
farsa montada no processo 
criminal conduzido pelo en-
tão juiz Sergio Moro e seus 
aliados no Ministério Públi-
co, tudo amplamente denun-
ciado a partir do vazamento 
dos diálogos entre as autori-
dades judiciais envolvidas", 
diz ele.

Pela chapa Diálogo, Uni-
dade e Ação – Lula Livre 
concorre Expedito Veloso. 
Aos 55 anos, está filiado ao 
partido desde 1986, tendo 
sido candidato a prefeito de 
Porto Firme/MG em 1988 e a 
deputado federal pelo DF em 

2018. 
Funcionário do Banco do 

Brasil por 30 anos, onde foi 
diretor de Riscos e de Previ-
dência do banco. Professor 
de Economia e Estatística em 
várias universidades em Bra-
sília, entre elas a FGV, UPIS e 
Católica. Atualmente, é ativis-
ta sociocultural e professor, e 
é o mantenedor do Observa-
tório Urbanos, na QE 13.

Expedito é também gra-
duado e mestre em Economia 
pela Universidade Federal de 
Viçosa e FGV Rio, e especia-
lista em Gestão de Bancos 
pela Universidade Federal da 
Bahia. 

Expedito defende que o 
partido procure lideranças 
empresariais, religiosas, cul-
turais para somar esforços 
e construir parcerias; cobre 
do Governo programas de 
geração de emprego e renda, 
visando resgatar a dignidade 
da população; que a Adminis-
tração do Guará seja cobrada 
por sua inoperância; acom-
panhe a militarização das es-
colas e que os grandes temas 
nacionais e regionais sejam 
permanentemente debatidos 
com a comunidade.

Expedito Veloso e Afonso Magalhães 
concorrem pela presidência do PT/Guará

Expedito Veloso (acima) e Afonso Magalhães são os 
candidatos que pretendem renovar o partido no Guará



31 DE AGOSTO A 6 DE SETEMBRO DE 2019JORNAL DO GUARÁ 9 

O convite veio da filha Adriana, 
de 49 anos, e foi prontamente 
aceito há um ano. Desde então, 

dona Antônia Marques não faltou um 
dia ao treino de pilates do Studio In-
tegrado. A filha é aluna do Integrado 
há 5 anos, mas Antônia não conhecia 
o pilates até então. “Me sinto muito 
melhor para me movimentar no dia 
a dia. Faço minhas atividades de casa 
e ainda me sinto ótima. Além de dar 
umas requebradinhas”, conta a riso-
nha senhora, que adora dançar.  

“Desde que começou a praticar 
pilates, as dores nas pernas diminuí-
ram, ela está com mais equilíbrio. Há 
um tempo atrás teve bursite no om-
bro e tinha muitas dores, fez fisiotera-
pia e quando recebeu alta logo entrou 
no pilates e nunca mais sentiu dores 
no ombro”, conta Adriana Marques, a 
incentivadora da mãe. 

PILATES NO INTEGRADO
O pilates é uma metodologia que 

proporciona o alongamento e forta-
lecimento do corpo de forma inte-
grada, além de melhorar a respira-
ção, diminuir o estresse, desenvolver 
consciência e equilíbrio corporal, me-
lhorar a coordenação motora, mobili-
dade articular e proporcionar relaxa-
mento. As profissionais do Pilates no 

Integrado têm um olhar cuidadoso e 
respeitoso, sempre dando grande im-
portância à individualidade de cada 
aluno, pois cada um tem uma história, 
um objetivo e seus limites. 

“Temos no nosso estúdio as má-
quinas, solo e o pilates Suspensus 
que é uma novidade no mundo dos 
‘pilateiros’. O Suspensus acrescenta 
ainda mais novos estímulos ao corpo 
respeitando os princípios e metodo-
logia clássica da atividade desenvol-
vida por Joseh Pilates. Devido a força 
gravitacional os movimentos ficam 
mais desafiadores trabalhando todo 
o corpo”, resume a professora Débo-
ra Siqueira. São até  três alunos por 
horário, em aulas com duração de 50 
minutos.

Pilates aos 89 anos
Dona Antônia Marques é assídua do Studio Integrada há um ano

Adriana Marques é quem convenceu a mãe, dona Antônia, a frequentar as 
aulas de Pilates no Integrado

ESTÚDIO INTEGRADO

QE 15 CONJUNTO K CASA 07 – 
GUARÁ

(61) 3543-8648 
99543-3508 (WhatsApp)

Horário  
de funcionamento: segunda a 
sexta-feira de 07h as 12h e de 

14h as 21h

         @integradofuncional



Promoção válida até 31/01/2019 ou enquanto durar o estoque.

 QUEIMÃO  
DE ESTOQUE

3362.6230 
SIA TRECHO 3 NOROESTE/SAAN

3213.7800
CIDADE DO AUTOMÓVEL 

3363.9099

45.990,00

Grand Siena 1.4
COMPLETÃO
SÓ
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Uma dança que “parece 
muito antiga, mas na 
verdade é muito nova”, 

assim define a coreógrafa Ca-
rolena Nericcio o estilo que 
criou: o Tribal Fusion Belly 
Dance ou ATS. Como o próprio 
nome revela, é um estilo de 
expressão corporal que reúne 
elementos da dança do ventre, 
com referências tribais (sejam 
urbanas ou étnicas) e a fusão 
de diversas vertentes de dança 
e estilos musicais. Na prática, 
é um espetáculo cênico musi-
cal que reúne a sensualidade, 
técnica das danças de Matriz 
Pélvica, com referências de 
culturas no berço da Espanha 
e Índias Orientais como o fla-
menco, o ventre e a dança in-
diana. 

Uma das principais segui-
doras dessa escola de dança é 
Shabbanna, desenvolvedora de 
fusões e precursora do estilo 
em Brasília. A dançarina come-
çou seu estudo de hibridização 
de estilos há dez anos e tem se 
apresentado frequentemente 
em casamentos, festas particu-
lares, jantares, recepções, ca-
sas noturnas (principalmente 
as temáticas, que reencenam 
tavernas medievais) e shows. 
Seu trabalho, enquanto pes-
quisadora, se dá através das 
artes integradas, palavra chave 
que permeia a vida da jovem 
dançarina, que equilibra a roti-
na de ensaios e estudo com as 
aulas (aos sábados na Casa da 
Cultura e na Fênix Academia 
de Dança) e com a criação do 
primeiro filho, Rudá, com pou-
co mais de um ano de idade. 

”O Tribal Fusion nos dá a 

possibilidade de explorar os 
movimentos corporais, enten-
der-nos como mulher a partir 
do conhecimento do próprio 
corpo e entender o mundo que 
nos cerca ao incorporar uma 
grande gama de elementos psi-
cológicos, cênicos e musicais 
à dança”, explica a bailarina. 
Suas apresentações são mon-
tadas de acordo com o am-
biente e o evento. É ela quem 
edita as músicas de seu set, em 
um evento de música popular, 
como o que participou no do-
mingo passado, após apresen-
tação do Boi de Seu Teodoro na 
Casa da Cultura. Em um evento 
onde o rock predomina, suas 
escolhas são mais pesadas e 
com apelo visual característi-
co, variando entre o metal e o 
eletrônico. 

Essa flexibilidade de gêne-
ros também é levada para as 
aulas, já que as músicas e esti-
los são pensados em cada alu-
na. “Por isso, a preferência por 
mulheres depois dos 30 anos 
(nas aulas), com mais expe-
riência de vida e capaz de con-
centrar e refletir melhor seus 
sentimentos nos movimentos 
do corpo”. As aulas acontecem 
sempre aos sábados, a partir 
das 11h, na Casa da Cultura 
do Guará. Shabbanna cobra 
valores bem abaixo do merca-
do, por acreditar no ambiente 
colaborativo do espaço e dar 
oportunidade de prática do 
Tribal Fusion ao maior núme-
ro de pessoas. 

Atualmente se dedica como 
atriz, do teatro ao cinema, 
compondo a equipe de direção 
de arte e coprodução do filme 

“Espelho de Ébano”, do cineas-
ta e músico Walter Sarça, como 
bailarina-intérprete. Ela acaba 
de participar do filme “Espe-
lho de ébano”, no cineasta e 
músico Walter Sarça, como in-
térprete e bailarina e presenta-
ção com a banda Celtic Souls, 
performances em raves, e nas 
casas Mittelalter na Asa Sul e 
Esquina da Sede no Cruzeiro 
Novo. No Guará, pode ser vis-
ta constantemente no Zepelim, 
no Polo de Moda, e na Rua do 
Lazer, onde faz questão de es-
tar presente. 

O ESTILO
O Tribal Fusion Bellydance 

surgiu a partir do American 
Tribal Style (ATS) em meados 
dos anos 90 em São Francisco, 
Califórnia. Jill Parker, funda-
dora do Ultra Gypsy, primeiro 
grupo de Tribal Fusion, havia 
estudado American Tribal Sty-
le (ATS) com Carolena Nericcio 
e o FatChance BellyDance®, 
porém num determinado mo-
mento deixou o grupo para 
investir em suas próprias cria-
ções com mais liberdade, uma 
vez que o ATS® é um sistema 
com regras específicas, além 
de ter sido planejado para ser 
dançado em grupo, o que ex-
cluía a possibilidade de solos.

Pode-se dizer que de modo 
geral, o Tribal Fusion preen-
cheu a lacuna da liberdade de 
criação. Amplamente influen-
ciado pelos movimentos da 
contracultura, atraiu pessoas 
de estilo de vida alternativo, 
com tatuagens, piercings e 
dread locks. Com uma estética 
baseada na adesão de novas 
informações a todo instante, 
torna-se impossível definir 
todas os novos gêneros que 
surgem de suas possibilidades 
de fusões e releituras. Poden-
do-se apenas mapear algumas 
das produções realizadas e 
suas características marcantes 
como o Gothic ou Dark Arts, 
Vaudeville ou Vintage, Burles-
que.

SHABBANNA - TRIBAL FUSION

@Shabbanna

    61 98234 6542

Aulas Particulares – a partir de R$ 180 por mês

Aulas na Casa da Cultura
Sábados às 11h

R$ 80 por mês, ou R$ 25 por aula avulsa

Dançando referências  
e fundindo culturas
Shabbanna, coreógrafa e professora de Tribal Fusion, a guaraense Shabbanna, 
encanta com seus espetáculos intimistas e ensina sua arte na Casa da Cultura
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Aos poucos, as mães 
começam a chegar 
com seus bebês à Uni-

dade Básica de Saúde (UBS) 
1 do Guará. Elas levam as 
crianças para uma sessão de 
Shantala, técnica de massa-
gem que ajuda os pequenos 
a ficarem livres de cólicas.  
As mãos suaves e macias das 
mães começam a deslizar 
pelo corpo dos pequenos. 
Eles ainda não conseguem 
falar, mas a satisfação é visí-
vel em cada rostinho.

Durante a sessão, que 
sempre é embalada por al-
guma música tranquiliza-
dora, alguns riem, enquanto 
outros simplesmente rela-
xam e demonstram curtir o 
toque das mães. As sessões 
duram de 20 a 40 minutos. A 
Shantala, método de origem 

indiana, tem oferecido me-
lhor qualidade de vida tanto 
aos bebês quanto às mães e 
aos pais.

A professora Queilane 
de Lima,  36 anos, participa 
pela segunda vez da sessão. 
Mãe de Katarina de Lima 
Viana, de três meses, ela diz 
estar gostando muito da téc-
nica. “É meu terceiro filho, 
mas o primeiro com quem 
faço a experiência”, revela. 
“Ela é bem nervosinha, e 
sempre fica relaxada. Quan-
do está zangada em casa, 
faço [a massagem] e ela fica 
mais calma. Além disso, sol-
ta os gases”.

A auxiliar de dentista 
Amanda Lorena Pires, 30 
anos, levou a filha Marina 
Lorena Pires, de quatro me-
ses, para fazer a massagem. 

“Minha irmã trabalha com 
massagem, me disse que 
é bom para a criança, e eu 
vim experimentar”, conta.

O MÉTODO
Referência técnica dis-

trital (RTD) em Shantala, a 
enfermeira Maria Panisson 
Kaltbach Lemos ressalta 
que, após a mãe ou cuida-
dor aprender a técnica, a 
massagem passa a integrar 
os cuidados infantis de ro-
tina, como amamentar e 
higienizar, podendo ser 
praticada diariamente em 
casa. Pessoas interessadas 
em desenvolver essa técni-
ca, ofertada pela rede púbi-

ca do DF, podem procurar 
os facilitadores habilitados 
nas várias unidades de saú-
de.

“[A shantala] tem como 
objetivo a promoção da 
saúde integral infantil, co-
laborando com a nutrição, 
o estímulo ao desenvolvi-
mento e o fortalecimento 
das relações e de uma so-
ciedade mais harmoniosa”, 
explica Maria. “As massa-
gens são feitas pela mãe, e 
demais cuidadores do bebê 
autorizados”.

A massagem, segundo a 
enfermeira, pode ser ofer-
tada na atenção primária, 
secundária ou terciária. 
“Em geral, é indicada para 

crianças saudáveis a par-
tir de um mês de vida, mas 
pode ser indicada em ou-
tras situações para crianças 
acompanhadas pela equipe 
de saúde, após avaliação in-
dividual de profissional de 
nível superior”, pontua.

A especialista alerta, 
porém, que a massagem é 
contra-indicada nos três 
primeiros dias após a vaci-
nação de rotina e também 
em situação de febre.  “Nos 
casos de lesões, doenças 
ou de suspeita de doenças, 
deve ser suspensa a massa-
gem até que a criança rece-
ba adequada avaliação e li-
beração da equipe de saúde 
que a acompanha”, frisa.

Shantala
carinho e cuidado (de graça) com os bebês guaraenses

Aprendizado da shantala, a massagem que ajuda 
a relaxar os bebês e reforça o vínculo com as 

mães, é ofertado nos postos de saúde do Guará

No Guará, as instruções são dadas pela terapeuta ocupacional Bruna Bertulucci, do Núcleo de 
Apoio à Saúde da Família (Nasf). “Nossa intenção é ensinar o método para que elas [as mães] 

façam em casa”, explica. “Além de ser bom para o bebê, aumenta o vínculo da mãe com o 
filho. Alguns choram, mas normalmente concordam”.
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JOEL ALVES
Guará ViVo

- NOVIDADES NA FEIRA DO GUARÁ– O Governador está mais próximo da Feira do 
Guará e em breve algumas medidas importantes serão anunciadas.  
 
- MAIS LUZ PARA O GUARÁ – Neste mês começa uma nova operação de melhoria 
da iluminação pública no Guará. Vários pontos negros serão atacados, o que é 
importante até para a segurança pública. 
 
- A PRIVATIZAÇÃO DA CEB É UM TIRO NO PÉ – A última privatização de Companhia 
de energia elétrica aqui por perto deu errado. Aconteceu na CELG, em Goiás e até o 
governador de lá pediu para cancelar.
 
- PIQUENIQUE NO PARQUE EM OUTUBRO – O evento foi remarcado e será realizado 
no Parque do Guará prometendo muitas atividades para as crianças e para toda a 
comunidade. A nova data será informada brevemente. 
 
- A PRIVATIZAÇÃO DO CAVE SE ARRASTA – O patrimônio público que custou o 
dinheiro dos impostos do povo pode ser implodido. Ainda sangra a destruição do 
histórico Estádio do Cave e o que restou foi só escombros. Apesar da pressa e o 
imbróglio, a ação deveria ser o ano passado, depois passou para o aniversário da 
cidade e agora promete ser realizado até o final do ano. Enquanto isso, o Ginásio 
Coberto está em pleno funcionamento e o Teatro de Arena só não é utilizado por 
que não tem sido autorizado. No aniversário do Guará, o show musical realizado lá 
lotou o espaço e teve até a presença de embaixadores.  O que falta é gestão do Cave.  
No 4º Batalhão da PM, por exemplo, vários cursos esportivos são ministrados para a 
comunidade gratuitamente e fazem muito sucesso. 
 
- A RUA DE LAZER SE AMPLIA - Sempre trazendo novidades esta atividade recreativa 
no Guará se consolida com participações importantes. Desta vez tivemos a 
Campanha do Leite do Rotary, a presença da Horta Comunitária, a Exposição de 
Nutricionistas, o pessoal do Movimento Ambientalistas do Guará, o veterinário dr. 
Julio (que orientou os cuidadores dos pets), os artesanatos, os músicos, os atletas 
com o Flyboot, a capoeira e muito mais, além dos sorteios tradicionais com o apoio 
dos empresários locais.

Curta as rápidasQuando entrar setembro 
A estação das flores se aproxima. Depois das queimadas no 

cerrado, irá brotar o verde, que se intensificará com as chuvas. O 
ciclo se completa, poderemos respirar melhor e em breve colher 
as mangas e as outras frutas da estação.  Apesar dos crimes con-
tra a terra, a natureza vai sobrevivendo mesmo com a destruição 
itinerante que o homem proporciona num ritmo cada vez mais 
veloz.  Aproveitemos o que nos resta. Seja bem vinda, Primavera! 

A escola técnica vibra 
Com a energia dos jovens e dos professores do Guará, a Esco-

la Técnica está em plena atividade. Além do sucesso do grande 
Festival de Robótica, que ocorreu semana passada lotando o es-
paço, outro evento ocorreu nesta semana,  o FESTIC – Festival de 
Tecnologia, Inovação e Ciência, que encheu o ginásio coberto da 
Escola Técnica do Guará. Outra atividade foi a participação dos 
estudantes do Curso de Enfermagem do CEPAG na Rua de Lazer, 
que também fez o maior sucesso com a população. Em breve, se-
rão novos profissionais de nível técnico na área de enfermagem 
que são tão necessários para os hospitais e estarão no mercado 
de trabalho logo. 
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JOSÉ GURGEL
umas e outrasProfessor Klecius

Corrupção
Quando o assunto é corrupção todo mundo já tem um culpado na 

ponta da língua, os políticos, sim os políticos, que segundo a maioria da 
nossa mal informada população, são os únicos e verdadeiros culpados 
pelas nossas mazelas cotidianas.

Não estou aqui para defender a classe política pois muitas vezes 
merece essa pecha, claro que nem tudo está perdido, existem os bons, 
que ficam presos nas manobras e armadilhas que até hoje não foram 
desarmadas e estão aí para quem quiser ver.

Façamos uma análise mais profunda e veremos que nem tudo é o 
que parece, pois, os maiores culpados somos nós, basta ver as atitudes 
nossas de cada dia.

A população fica indignada, sente-se muitas vezes aviltada contra 
esse mal que é a corrupção que se entranhou no nosso dia a dia, como 
um câncer corroendo as nossas entranhas.

Mas é preciso separar o joio do trigo e nunca esquecer que os 
corruptos entranhados no poder, grande parte por nossa culpa, pois 
através do voto os perpetuam nesse poder que tanto execramos, mas 
nos refletem com uma clareza dolorosa.

Numa sociedade corrompida não há inocentes, o que há é muita 
indiferença (desde que não nos atinja) e conformismo (ninguém pode 
dar jeito) todos são iguais.

Ledo engano, pode acabar com a corrupção sim, nas nossas atitudes 
quando se trata do coletivo, pois muito se fala em bem-estar geral, mas 
parece que apenas direcionado a parte que concorda com tudo isso que 
está acabando com a nossa democracia e o estado de direito.

Vamos mudar? Ou deixar como está para ver como acaba?

Feminicídio
Tem certas coisas do dia a dia que parecem não se encaixar bem, o 

sentimento é de sempre faltar algo, não dá liga nem a pau.
Foi assim na semana passada quando noticiaram o desaparecimento 

de uma jovem ao caminho do trabalho, deixando familiares e amigos 
aflitos por algum tipo de notícia e aguardando a volta da mesma ao 
convívio dos seus.

Alguns dias se passaram até que, com prisão de um suspeito, a 
terrível verdade veio à tona. O indivíduo acabou confessando. Para as 
pessoas envolvidas na busca, foi como se uma ducha gelada caísse sobre 
todos, mostrando toda crueldade de um ato insano praticado contra um 
ser humano.

Não podemos conceber que crimes dessa natureza continuem 
marcando as nossas vidas, pra mim uma verdadeira bofetada na cara da 
sociedade, que cada vez mais se sente acuada e com medo.

Ninguém consegue entender o que se passa na capital do país para o 
crescimento assustador desse tipo de crime praticado contra a mulher 
com uma frequência que preocupa a população de uma maneira geral.

Crimes de abusos contra mulheres de todas as raças, credos e classes 
sociais. Parece que retrocedemos, voltando no tempo, até os primórdios 
onde tudo era permitido.

Parece até que faz parte do nosso cotidiano onde jornais, redes 
sociais, Tv’s despejam nas nossas casas incontáveis casos de violência 
contra a mulher, que parecem ter se tornado banal aqui no DF, a capital 
do País.

DF SEM SECRETÁRIO DE EDUCAÇÃO  
Com a exoneração do Secretário de 

Educação Rafael Parente, parece que o 
Distrito Federal vai ficar mesmo sem um 
titular na pasta. Tudo indica que o gover-
nador está tendo dificuldades para indi-
car um novo secretário e, portanto, deve 
permanecer, interinamente, o também 
secretário do trabalho João Pedro Ferraz. 
Das duas, uma:  ou o governador não está 
nem aí para a Educação do DF, ou não 
está encontrando alguém que aceite suas 
imposições!!!  E, assim, vai indo o gover-
no do DF. A qualquer momento, o Dr. Iba-
neis começa a governar. 

EX-SECRETÁRIO   
DE  EDUCAÇÃO  TEM  RAZÃO   

O recém exonerado secretário de edu-
cação afirmou que “não é sensato pegar 
um programa e implantar em um lugar 
em que as pessoas não querem...”.  E, no 
caso do militarismo nas escolas, ainda 
seria pior, pois implantar disciplina na 
“MARRA”  e sem apoio dos pais é arriscar 
o futuro dos estudantes. 

RECLAMAÇÕES CONTRA O ATENDI-
MENTO NO HOSPITAL DO GUARÁ   

Nesta semana aumentaram as recla-
mações contra o atendimento e a falta 
de médicos no nosso Hospital do Guará, 
chegando, inclusive, a serem reportadas 
em programas de Televisão. E, aí, vai, 
mais uma  vez, um lembrete aos que di-
zem que querem ajudar o Guará:  Vamos 
olhar para o atendimento, agora, e depois 
de melhorarmos  o atendimento básico à 
população, vamos pensar na construção 
do nosso hospital!  

OLHAR  A  REALIDADE  NÃO  É  SER  
MEDÍOCRE  

Numa audiência pública realizada na 
semana passada, o deputado que se diz 
“dono” e “governador” do Guará declarou 
que não se preocupa com os “pequenos”  
problemas da nossa cidade, pois “não 
gosta de coisas medíocres”.  OK!!!  En-
quanto vai-se, somente, pensando nos 
projetos megalomaníacos  que nunca 
saem do papel  e só servem para poli-
ticagem, o Guará vai vivendo com seus 
problemas na mediocridade. E a comuni-
dade vai vivendo como pode, diminuindo 
a sua qualidade de vida. Mas, com o tra-
balho de nós, moradores, jamais seremos  
MEDÍOCRES!!!

DONA  JOANA,  VOLUNTÁRIA  DO  LÚ-
CIO  COSTA,  FALOU  A  VERDADE   

Aliás, nesta semana, ouvi um áudio 
postado pela sra. JOANA, conhecida li-
derança do Lúcio Costa, que falou a pura 
verdade. Ela colocou os pingos nos is, 
inclusive chamando atenção dos nossos 
governantes que só sabem reclamar dos 
antecessores. Ela alega que não enten-

de de política!!!  Puro engano, a senhora 
sabe tudo e disse tudo! No áudio falou 
sobre a necessidade da melhora do aten-
dimento nas unidades de saúde do Guará 
e que primeiro resolva-se estes proble-
mas para depois pensar-se em constru-
ção. Parabéns, DONA JOANA, e todos 
nós agradecemos à senhora pelo grande 
amor ao nosso Guará. Amor de VERDA-
DE!!!!! 

URGENTE!   
ABASTECIMENTO  DE  GÁS  AO  LADO  
DE  ESTACIONAMENTO   

Há anos que reclamamos de centrais 
de gás nos comércios e junto aos clientes 
e estacionamentos. Já houve, inclusive, 
acidente devido à localização destas cen-
trais. Pois não é que , agora, instalaram 
um tanque( porte médio)de abasteci-
mento de gás perto de uma parada de 
ônibus em frente ao comércio da QI 27 
e ao lado do estacionamento (bem mo-
vimentado) de carros. Destruíram uma 
calçada de pedras portuguesas e coloca-
ram o tanque quase na superfície e cer-
caram o local. E vejam que colocaram um 
aviso, dizendo ser proibido o uso de fogo 
e qualquer tipo de faísca nas imediações. 
Lindo... lindo... Só que esqueceram que o 
local fica em frente ao estacionamento, 
com os carros soltando faíscas, e de pas-
sagem constante de pedestres. Só... para 
deixar registrado!!! Com a palavra, a Ad-
ministração Regional e o Corpo de Bom-
beiros!!!!  

E  AS  REUNIÕES   DO  CONSEG?
Em julho não houve reunião do Con-

seg. Alegaram que eram férias(a cidade 
ficou parada?) e, agora, porque não hou-
ve no mês de agosto?  Ressaca das férias?  
Por falar em Conseg, quando teremos as 
eleições do novo Conselho? Ou será que 
parou definitivamente?  Se é para parar, 
avisem, pelo menos, à comunidade.  

PPPS DO CAVE E DO KARTÓDROMO   
A comunidade do Guará tem que ficar 

de olho aberto! O governo está se movi-
mentando e já voltou a falar da “entrega” 
de nossas áreas esportivas (estádio, gi-
násio, clube de vizinhança, etc) e cultu-
ral (teatro de arena, sala do idoso) para 
a iniciativa privada. O problema não é 
propriamente a PPP (Parceria Público 
Privada) mas, sim, a PPP em regime de 
concessão. No regime de concessão, o 
concessionário recebe, quase de graça, 
as áreas esportivas e explora comercial-
mente, sem se preocupar com o lado so-
cial da comunidade. Em outras palavras, 
cobra pelo uso o valor que bem entender. 
E a comunidade...que pague!!! Mas é... 
não temos direito sobre aquilo que é nos-
so e foi construído com o nosso dinheiro 
!!!  Na próxima semana, voltaremos ao 
assunto.



TEM INCLUSIVE  
ESSE 3 QUARTOS 
ESPETACULAR

O GUARÁ  
ESTÁ COM 
TUDO

   APTº TIPO 114 m2

 2 vagas de garagem

 APTº GARDEN 182 m2 a 195 m2

 3 vagas de garagem

 COB. LINEARES 233 m2 
 até 4 vagas de garagem

 UM CLUBE EXCLUSIVO
 Piscinas • Churrasqueiras • Fitness  

Salão de festas • Espaço kids e muito mais

 SEGURANÇA
 Portaria com controle de acesso por biometria 

Circuito interno de TV na garagem, hall principal  
e áreas de lazer • Garagem com portão eletrônico 
Gerador de emergência
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